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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре подведены предварительные итоги выборов регионального и местного 
уровней 

На Таймыре подведены предварительные итоги трехдневного голосования на выборах 
Губернатора Красноярского края, депутатов Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов пятого созыва, депутатов Дудинского городского Совета депутатов пятого 
созыва и Караульского сельского Совета депутатов пятого созыва. Явка по муниципальному 
району составила более 37%. 

Больше всех голосов на выборах Губернатора Красноярского края набрал Михаил 
Котюков, за его кандидатуру проголосовало свыше 63% северян. 

По партийным спискам на выборах в депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов пятого созыва вышла вперед Всероссийская политическая 
партия «Единая Россия». 

В состав Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов пятого созыва 
были выбраны: Мария Жеребьева, Надежда Ямщикова, Юлия Дудко, Ольга Балабанова, 
Сергей Скорин, Вадим Вэнго, Олег Рогуленко, Денис Хлудеев, Александр Иванов и Анна 
Бетту. 

Дудинский городской Совет депутатов пятого созыва сформирован в следующем 
составе: Борис Садовников, Владимир Исаев, Ольга Данилкина, Инна Бухарева, Алексей 
Рубан, Семен Яптунэ, Рамиль Хайруллин, Николай Шамаров, Светлана Геценок, Сергей 
Бородин, Виталий Хлудеев, Эдуард Лебедев и Татьяна Кириллова. 

Жители сельского поселения Караул в эти дни также выбирали депутатов Караульского 
сельского Совета пятого созыва. Подсчет голосов продолжается. 

Окончательные результаты голосования будут опубликованы позже. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
На Набережной площади покажут «Сказки в полярную ночь» 

15 сентября городской Дом культуры приглашает жителей и гостей Дудинки на просмотр 
спектакля «Сказки в полярную ночь» под открытым небом. Показ состоится на Набережной 
площади в 18:00. 

Зрителей ждет театрализованное представление в исполнении артистов Дудинского 
народного камерного театра при участии Заслуженного коллектива народного творчества РФ 
Таймырского народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро». Также все 
желающие смогут согреться горячим чаем из тундровых ягод. 

Мероприятие пройдет в рамках реализации проекта благотворительной программы «Мир 
новых возможностей» ПАО «ГМК «Норильский никель». 

 
Живи спортом, живи ярко 

Реализация социального проекта под таким названием, ставшего призером городского 
конкурса «Моя малая родина», завершилась в поселке Левинские Пески. В течение 
календарного лета для детей и молодежи проводились мероприятия по сохранению 
традиционных национальных игр и видов спорта. Учебные материалы были взяты из пособий 
Степана Никоновича Катыгинского «Долганские национальные игры» и Анны Алексеевны 
Барболиной «Таймырские игрушки и игры: Прошлое, настоящее, будущее». 

В ходе встреч участники узнали, что старые игры не менее увлекательны, чем 
современные, и все они готовили подрастающее поколение к обыденным занятиям — 
оленеводству, рыболовству, охоте. 

Чтобы показать это на практике, для детей младшего возраста были проведены такие 
игры, как «Олень», «Выталкивание за круг», «Бросок камня на дальность», «Метание в цель», 
«Ловля маутом» и «Палочки». Ребята постарше состязались в перетягивании палки, 
осваивали тройной национальный прыжок и метание топора… 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
На трассе Дудинка-Алыкель после вмешательства прокуратуры установили освещение 

На Таймыре после вмешательства прокуратуры установили уличное освещение на 
единственной автодороге, связывающей Дудинку с аэропортом "Алыкель". 

Как рассказали в краевой прокуратуре, работы по установке освещения начали еще в 
2021 году в рамках нацпроекта "Безопасные и качественные автомобильные дороги". 
Заказчик - КрУДор - заключил контракт с АО "КрайДЭО" на 53 млн рублей. Компания должна 
была до сентября 2022 года установить электроопоры и ввести их в эксплуатацию, но к 
оговоренному сроку работы не выполнила. В дело вмешалась норильская прокуратура.  

- В результате были существенно нарушены права жителей Таймырского полуострова. 
Дорога является единственным объектом транспортной инфраструктуры, ведущей к 
аэропорту, она соединяет между собой Норильск и Таймырский район. В условиях полярной 
ночи отсутствие наружного освещения автомобильной дороги влечет угрозу возникновения 
аварийных ситуаций, - отметили в ведомстве.  

В итоге бывшего руководителя подрядчика оштрафовали на 170 тысяч рублей за 
бездействие, повлекшее неисполнение контракта по статье 7.32 КоАП РФ, а электроопоры 
смонтировали и подключили.  Работы приняты в полном объеме. 

Северный край 
 
В «Норникеле» заявили о необходимости повысить эффективность государственно-
частного партнерства 

По мнению вице-президента по федеральным и региональным программам ПАО «ГМК 
«Норильский никель» Андрея Грачева, механизм государственно-частного партнерства 
является важным для целей устойчивого развития. Он выступил на тематической сессии 
Восточного экономического форума по теме «Устойчивое развитие малых и средних городов: 
развивая кооперацию бизнеса и государства». 
 Общая сумма расходов компании «Норникель» на социальные программы, социальную 
инфраструктуру и благотворительность в 2022 году составила 48,5 млрд рублей, добавил 
Грачев. «Устойчивое развитие в нашем понимании – это баланс между задачами 
производства, экологией и социальной сферой. Мы уделяем огромное внимание устойчивому 
развитию территорий», - сказал он. Абсолютным приоритетом компании, по его словам, 
является создание комфортной среды, вопросы образования, медицинского обслуживания, 
чистый воздух. 

Универсальным инструментом, считает представитель «Норникеля» является 
механизм государственно-частного партнерства. «Мы заключили с Правительством РФ, 
Красноярским краем и городом Норильском соглашение о реализации программы реновации 
Норильска до 2035 г. Ее общий бюджет составляет 120 млрд рублей, из которых 81,3 млрд – 
это деньги компании. Программа достаточно широкая, охватывающая строительство жилья и 
новой социальной инфраструктуры – домов, школ, объектов культуры», - сказал Андрей 
Грачев. 
 «Норильский никель» рассматривает экологическую безопасность как важнейший 
фактор развития, подчеркнул Андрей Грачев. «В связи с этим реализуется ряд проектов, в 
числе которых уникальная «Серная программа», предполагающая снижение выбросов за 
текущий и следующий год на 45-47%. Первая часть программы уже начинается. Идут пуско-
наладочные работы. До открытия программы остались считанные недели. Надеемся, что в 
октябре, в зависимости от результатов подготовительных работ, мы ее запустим». 

Андрей Грачев подробно остановился на опыте реализации проектов компании в сфере 
государственно-частного партнерства. «Он достаточно широк. Мы отремонтировали взлетно-
посадочную полосу аэропорта Норильска. Добились того, чтобы интернет в Норильске был не 
хуже, чем в Москве - для этого протянули 1000 км оптоволокна, бюджет проекта составил 2,5 
млрд руб. Открыли 2 медицинских учреждения - в Дудинке и Норильске, будем продолжать 
программу корпоративной медицины и дальше. Вложение в людей, в их здоровье, в 
человеческий капитал – это, наверное, самый главный принцип. Планируем реконструкцию 
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кампуса Норильского индустриального института, который в 2021 году стал 
Заполярным государственным университетом. Стоимость этой программы 3 млрд рублей. 
Нам очень важно, чтобы ребята учились в нашем университете». 
 Государственно-частное партнерство – улица с двусторонним движением, напомнил 
Андрей Грачев. Он предложил снять барьеры для применения механизма инвестиционного 
налогового вычета для компаний в части создания объектов социальной инфраструктуры. 
Сейчас для этого действует условие – передать объект безвозмездно государству, однако в 
силу высокой стоимости эксплуатационных расходов муниципалитеты не заинтересованы 
брать такие объекты на баланс, пояснил топ-менеджер. «Например, мы построили в 
Норильске спортивный комплекс «Айка» – самый крупный комплекс в арктической зоне 
стоимостью 3,6 млрд. На содержание тратим 60 млн рублей, а налоги составляют 120 млн»… 

Rough & Polished 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Избирком утвердил результаты выборов губернатора Красноярского края 

Выборы губернатора Красноярского края признаны состоявшимися, избранным главой 
региона стал Михаил Котюков, сообщает пресс-служба краевой Избирательной комиссии. 

«Подписан протокол избирательной комиссии края о результатах выборов губернатора 
края, составленный на основании 100% протоколов территориальных избирательных 
комиссий края об итогах голосования. Выборы признаны состоявшимися и действительными. 
Избранным на должность губернатора Красноярского края считается Михаил Котюков, 
получивший 70,21% голосов избирателей, принявших участие в выборах», — сообщили в 
пресс-службе ведомства.  

press-line.ru 
 

Жителей Красноярского края предупреждают о новом виде мошенничества 
Мошенники представляются сотрудниками операторов сотовой связи и просят набрать 

на телефоне определенные комбинации. 
О новом виде мошенничества рассказали в красноярском отделении Банка России. 

Специалисты предупреждают, красноярцам начали звонить неизвестные, которые от имени 
операторов сотовой связи рассказывают, например, о том, что номер абонента скоро 
перестанет действовать. А чтобы этого не произошло, надо на телефоне набрать 
определенную комбинацию. 

Как только владелец телефона это делает, то выполняется переадресация всех звонков 
и сообщений. Проще говоря, мошенники получают дистанционный доступ к банковским 
счетам и крадут деньги. 

Также мошенники могут предлагать сменить тариф, отключить платные подписки и так 
далее. Специалисты просят красноярцев не выполнять никаких действий и сразу прервать 
разговор. А после уже самому позвонить своему оператору. 

НИА-Красноярск 
 

Цены на бензин и дизель в Красноярске еще подскочили 
Стоимость бензина и дизельного топлива в Красноярске, как и предсказывали эксперты, 

продолжает расти. Так, сегодня водители заметили новые ценники на заправках 
«Красноярскнефтепродукта». 

Если вчера Аи-92 в этой сети продавался по 53,7 рублей за литр, то сегодня он стоит уже 
на рубль дороже — 54,7. Вырос в цене и Аи-95, на 50 копеек — с 59,2 до 59,7. На такую же 
величину подорожало и дизельное топливо — с 66,5 до 67 рублей. 

Напомним, цены на бензин в стране и крае растут быстрыми темпами с лета. Только с 
конца июля красноярцы отмечали несколько резких скачков, которые сами автозаправщики 
объясняют проблемами логистики и повышенным спросом на топливо. Для сравнения, после 
первого летнего повышения цен на топливо в Красноярске на «КНП» Аи-92 стоил 50,4 рубля, 
Аи-95 — 55,1, Аи-98 — 69,5, дизель — 62,80. 
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Остальные красноярские сети АЗС сегодня выставляют разные ценники. К 
примеру, на заправках «25 часов» 92-й продают по 53,65 рубля, 95-й — по 58,65. 

По расчетам экспертов, осенью в Красноярске средняя стоимость Аи-92 может 
достигнуть 55 рублей за литр, за Аи-95 — 62 рублей. 

Как сообщалось ранее, УФАС и прокуратура обещали провести проверку на предмет 
ценового сговора между владельцами АЗС. 

newslab 
 

Красноярский край вошел в десятку «сытых» регионов 
Красноярский край попал в топ-10 регионов России по количеству минимальных 

продуктовых наборов, которые можно купить за среднемесячную зарплату. 
Исследованием занимались аналитики ИА «ПромРейтинг». Согласно полученным 

результатам, край разделил в рейтинге 10-е место с Иркутской областью. 
Эксперты насчитали, что на среднюю зарплату в нашем регионе можно приобрести 12,7 

минимальных наборов питания. 
Для сравнения: в Москве это 19 наборов питания, в Санкт-Петербурге – около 15. А вот в 

Псковской и Ивановской областях – всего около 7. 
12 наборов еды – много это или мало? На самом деле неизвестно, что останется на 

продукты, если вычесть из среднемесячной зарплаты другие расходы жителей. Коммуналку, 
за которую, кстати, совсем скоро придется отдавать больше – включат отопление. А также 
расходы на проезд, траты на покупку других необходимых вещей помимо еды, от зубной 
пасты до одежды, и многое другое. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Путин ответил на вопрос о новой мобилизации в России 

Около 270 000 человек за последние 6-7 месяцев в России добровольно подписали 
контракты на военную службу, заявил президент России Владимир Путин на пленарной 
сессии ВЭФ. Так он ответил на вопрос, возможна ли в России дополнительная мобилизация. 

«300 000 человек мы призвали. Последние 6-7 месяцев добровольно подписали уже 
контракты на службу в Вооруженных силах и добровольческих подразделениях 270 000 
человек», – сказал он. 

Путин отметил, что люди идут на это «сознательно и добровольно», понимая, что могут 
лишиться жизни, ради защиты интересов Родины. По его словам, военнослужащие «знают, 
что им есть, кого защищать». Президент подчеркнул, что Россия «защищает наших людей». 

Частичная мобилизация шла в России с 21 сентября по 31 октября 2022 г. В конце 
октября Минобороны отчиталось о выполнении задания по призыву 300 000 человек из 
запаса. После этого Путин заявил, что в вопросе мобилизации «поставлена точка». 

В начале сентября заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев сообщил, что с января 2023 г. около 280 000 человек были приняты на контрактную 
службу в Вооруженные силы России, часть из них являются добровольцами. 

В январе министр обороны Сергей Шойгу предлагал увеличить численность армии до 1,5 
млн военнослужащих, в том числе до 695 000 контрактников «для гарантированного решения 
задач по обеспечению военной безопасности» страны. Эти планы планируется реализовать 
до 2026 г. 

РИА Новости. Потери ВСУ с начала контрнаступления превысили 71 тысячу человек, 
заявил Владимир Путин на пленарной сессии Восточного экономического форума. 

Украина проводит так называемое контрнаступление. А результатов нет, мы сейчас не 
будем — провал, не провал. Потери есть, большие. С начала контрнаступления потери 
личного состава — 71,5 тысячи человек. Иногда складывается впечатление, что это не их 
люди, когда они их кидают в бой. 

Кроме того, ВСУ потеряли 543 танка, почти 18 тысяч бронемашин разных классов. 
Ведомости РИА Новости 
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Путин на ВЭФ-2023 о курсе рубля, уехавших, капиталах и граблях. Главное 
12 сентября президент России Владимир Путин выступил на пленарной сессии 

Восточного экономического форума. Основные тезисы — в подборке «Ъ». 
Об экономике 

Никакой деприватизации, которой опасается бизнес, не будет. 
С курсом рубля нет непреодолимых проблем и сложностей, на него влияют управляемые 

факторы. Резких движений в решении вопросов с ним никто делать не будет. 
Рост ключевой ставки снижает инфляцию, хоть и сдерживает экономику. 
Необходимо договориться с бизнесом, чтобы они поняли, что в России работать 

надежнее. Бизнесменам не стоит наступать на одни и те же грабли, распределяя капитал за 
рубежом. 

Глобальная экономика продолжает меняться в первую очередь из-за того, что Запад 
разрушает систему финансовых отношений. Однако ситуация в мировой экономике 
простимулировала работу властей РФ на дальневосточном направлении. 

Россия заработала уже в два раза больше, чем у нее заморозили золотовалютных 
резервов. 

Правительство пока не видит необходимости поднимать в РФ налоги. 
О международной политике 

Если США считают, что Украина готова к переговорам, пусть отменят указ Владимира 
Зеленского об их запрете. 

Россия не может прекратить боевые действия, пока Украина ведет контрнаступление. 
Британские спецслужбы, которые провоцируют Россию на удар по украинским атомным 

объектам, «не чувствуют краев и могут довести до серьезных последствий». 
Россия и Китай не создают военных союзов, а дружат в интересах своих народов. Есть 

подвижки в переговорах с КНР в области широкофюзеляжных самолетов. 
Власти Армении, по существу, признали суверенитет Азербайджана над Карабахом. 
У России никаких проблем с Арменией нет. Вряд ли в отношениях Армении и США 

случился какой-то разворот. 
Об уехавших 

Тенденция с «возвращенцами» в страну хорошая, «движуха пошла и Россия 
сосредотачивается». 

По разным подсчетам, из страны выехали 160 деятелей культуры, не согласных с 
позицией российских властей. Пусть лучше они за рубежом работают, чем здесь «капают на 
мозги» и продвигают нетрадиционные ценности. 

От уехавших из России на Западе требуют критиковать страну и что-то «изобличать». 
Однако никто не закрывал им дорогу назад. 

Непонятно, зачем экс-глава «Роснано» Анатолий Чубайс прячется в Израиле. Он 
«удрал», а в «Роснано» сейчас идут сложные процессы, там большая финансовая дыра. «Он 
в Израиле даже перешел на нелегальное положение, на фига ему это нужно, я не знаю». 

Заявления сооснователя «Яндекса» Аркадия Воложа связаны с его стремлением 
сохранить свой бизнес и активы за границей. Пусть ему хорошо живется в Израиле, но люди в 
целом должны быть благодарны своей стране. 

О развитии Дальнего Востока 
Исследование недр на Дальнем Востоке, изученных всего на 35%, следует включить в 

программу геологоразведки для кратного роста добывающих отраслей, в том числе по 
дефицитному сырью. 

В ДФО будет организован ежегодный турнир по киберспорту, первые соревнования 
пройдут уже в конце года. 

Возможно подписание до конца 2023 года документов, необходимых для начала 
строительства объектов в рамках III этапа развития Восточного полигона. 

О жилье 
Программу дальневосточной ипотеки под 2% нужно расширить на работников 

предприятий ОПК на Дальнем Востоке, а ее верхнюю планку — поднять с 6 млн до 9 млн руб. 
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Нельзя резко делать обязательным страхование жилья, государство должно 
какое-то время продолжить брать расходы на себя. 

На рынке ипотечного кредитования есть риски перегрева, власти их видят и купируют. 
О газопроводах 

Газопроводы «Сила Сибири» и Сахалин—Хабаровск—Владивосток следует связать в 
единую систему. 

Производство СПГ в Арктической зоне России к 2030 году должно увеличиться втрое, до 
64 млн тонн в год. 

Об автомагистралях 
    Модернизация БАМа и Транссибирской магистрали будет продолжена, нужно 

наращивать темпы, в том числе за счет механизмов концессии и привлечения частного 
капитала. 

    Скоростные автомобильные магистрали пройдут через Сибирь и Дальний Восток до 
Тихого океана, будет сформирован единый транспортный коридор. 

Коммерсантъ 
 

Без раздражителя. Интересы россиян превыше притока мигрантов – Путин 
«Очень важно, чтобы не было раздражителя какого-то со стороны этого миграционного 

притока», - подчеркнул президент России 
Интересы россиян превыше притока мигрантов, заявил президент России Владимир 

Путин. «Очень важно, чтобы не было раздражителя какого-то со стороны этого миграционного 
притока. Это самое главное: прежде всего, конечно, должны думать об интересах граждан 
Российской Федерации», - сказал Путин на пленарном заседании Восточного экономического 
форума. 

Глава государства отметил, что если уж необходим приток мигрантов, то нужно выбирать 
тех, кто нужен для развития экономики страны. 

Ранее председатель Совета по развитию гражданского общества и правам человека при 
президенте РФ Валерий Фадеев предложил запретить принимать в российские школы детей 
из семей мигрантов, которые не говорят по-русски. 

А председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин сообщил, что 
ведомство зафиксировало пятикратный рост тяжких и особо тяжких преступлений, 
совершаемых мигрантами на территории страны. Так, в 2022 году СКР возбудил 893 
уголовных дела против мигрантов по таким статьям, как убийство или умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью, повлекшее смерть потерпевшего. Это в пять раз 
больше, чем количество дел по аналогичным статьям в отношении мигрантов в 2021-м. 

trud.ru 
 

Греф: юань приходит на смену доллару, а рубль должен стоить дороже 
Курс рубля сейчас слишком подвижен и не соответствует его истинной стоимости, 

заявил глава Сбера Герман Греф в эксклюзивном интервью Наиле Аскер-заде. 
- Сбер запустил переводы в рупиях в индийские банки. Как Вы оцениваете перспективы 

перехода на национальные валюты в международных расчетах? Будет ли дальше снижаться 
доля доллара в расчетах? 

- Это неизбежно в силу санкционной политики, это раньше наша инфраструктура была 
выстроена в долларах. Но экономика Индии развивается, как только рупия станет 
конвертируемой валютой, в мире появится еще один инструмент, позволяющий уйти от 
долларовых расчетов, помимо юаней. Сегодня юань приходит на смену доллару, да, 
непросто, в ближайшие пару лет нам придется много работать, чтобы создать 
альтернативную международную инфраструктуру. 

- Если говорить не только про Россию, но в целом про мир: будет ли сокращаться доля 
доллара в расчетах? 

- Думаю, да, хотя вряд ли быстро. Опыт России натолкнет многих на мысль о 
необходимости альтернативы. 
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- Всех волнует рубль. Многие эксперты считают: причины его снижения и 
волатильности на рынке в отсутствии притока иностранного капитала. Поступления от 
экспорта сокращаются. 

В том числе. Но главное не это. Если сравнивать с прошлым годом, приток экспортных 
доходов упал, но тогда были экстремально высокие цены. Сейчас у нас неплохое положение. 
Наблюдается значимый профицит платежного баланса при резком росте импорта, который в 
прошлом году был очень сильно ограничен, большом спросе на валюту и оттоке капитала. На 
сегодняшний день курс рубля неоправданно занижен. Мы сделали детальный анализ 
фундаментальной стоимости рубля, справедливый курс должен быть на уровне 80-85 рублей. 
При соответствующих шагах правительства и нахождении механизма регулирования этой 
ситуации, думаю, мы выйдем примерно на такие уровни. 

- В чем вы бы посоветовали россиянам хранить свои сбережения сейчас? 
- Никогда не стоит давать универсальные советы. Наверное, сейчас я бы не 

рекомендовал хранить в твердых валютах, потому что они не дают никакой доходности. И 
сейчас уникальный момент, чтобы выйти из долларов и евро. Есть рублевые облигации, 
можно инвестировать в акции, например, наши, используя инструменты для хеджирования 
риска. 

Вести 
 

Минэкономразвития повысило прогноз по росту промпроизводства в РФ в 2023 г до 
3,6% 

Минэкономразвития РФ значительно улучшило ожидания по динамике промышленного 
производства в 2023 году, прогнозирует ее рост на 3,6% вместо 0,2% в апрельской версии, 
сообщил журналистам представитель министерства. 

Во вторник, уточненный макропрогноз был рассмотрен и в целом поддержан на 
бюджетной комиссии правительства. При этом рост обрабатывающих производств в 2023 
году ожидается еще на более высоком уровне - на 7,2%. 

Прогноз по инвестициям в основной капитал в 2023 году повышен до 6,0% с 0,5% в 
апрельской версии. 

Минэкономразвития прогнозирует рост промпроизводства на 2,6% в 2024 году 
(обрабатывающих - на 3,9%), на 2,2% в 2025 году (2,5% в обработке), на 2,3% в 2026 году 
(2,6% в обработке). 

Рост инвестиций в 2024 году ожидается на уровне 2,3%, в 2025-2026 гг. - по 3,0% в год. 
"Что касается общих источников роста - по инвестициям видим очень хорошие цифры за 

первое полугодие этого года. Соответственно по году мы ожидаем роста инвестиций около 
6% и, соответственно, в 2024-2026 гг. в пределах 3% инвестиционный рост. При этом мы 
закладываем, что роль инвестиций за счет собственных средств будет постепенно 
увеличиваться", - сказал представитель Минэкономразвития. 

INTERFAX.RU 
 

Минэкономразвития повысило прогноз по инфляции в РФ в 2023 г до 7,5% с 5,3% 
Минэкономразвития повысило прогноз по инфляции в РФ в 2023 году до 7,5% с 5,3% в 

апрельской версии, сообщил журналистам представитель министерства. 
Во вторник, уточненный макропрогноз был рассмотрен и в целом поддержан на 

бюджетной комиссии правительства. Прогноз на 2024 год был также повышен до 4,5% с 4,0%, 
на 2025 и 2026 годы остался прежним, равным таргету в 4,0%. 

"Мы повысили прогноз по инфляции на этот год. Считаем, что изменение курса, который 
с начала года составил более 40%, отразится, так или иначе будет перенесено в цены, в 
основном до конца этого года. Но в дальнейшем мы ждем стабилизации инфляции", - сказал 
представитель Минэкономразвития. 

По его словам, повышение прогноза на 2024 год до 4,5% с 4,0% связано в основном с 
тем, что индексация тарифов в 2024 году может оказаться выше, чем ранее закладывалось, в 
том числе из-за более высокой инфляции в 2023 году. 

INTERFAX.RU 
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Кабмин увеличил до 20% первоначальный взнос по ипотеке с господдержкой 

Первоначальный взнос по льготной ипотеке с господдержкой увеличен с 15 до 20 
процентов. Постановление об этом размещено на официальном интернет-портале правовой 
информации. 

В документе отмечается, что новые условия кредитования распространяются на займы, 
оформленные с 9 сентября. Одновременно на 0,5 процента снижается предельная величина 
субсидий, которые выделяются банкам на финансирование льготных ипотечных программ. 

Ранее Счетная палата поставила под сомнение эффективность льготной ипотеки. По 
словам аудитора Натальи Труновой, льготное кредитование привело к ажиотажному спросу, 
из-за которого резко выросла стоимость жилья. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
В ставке Зеленского все малохольные(с) 

Это уже просто какая-то истерика у режима Зеленского. Гипс снимают, пароход 
уплывает, 20 миллиардов не дают, мясо заканчивается (про 20 миллиардов особенно 
обидно). 

Наркоман уже добредился до угроз, что украинские беженцы начнут теракты в Европе 
делать. 

Угу, так и вижу, что сбежавшие от войны и не желающие воевать за украину громадяне 
все резко побегут записываться в бомбисты и «армии освобождения Рагулистана» (спойлер: 
нет). 

Это примерно как российские армяне, которые типа болеют за своих и даже требуют, 
чтобы Россия вмешивалась, но при этом во время конфронтаций не едут записываться в 
ополчение, чтобы защищать Армению. Впрочем, из других стран – Франции, США и так далее 
– они тоже не едут. Серж Танкян песенку запишет слезливую – и хватит. 

Максимум на что способны беглые пидриоты укруины – это позориться в комментах с 
криками «Мы найкращи» и «Маскальские недолюди подло напали на мирную зигующую 
украину, вы там все фашисты, слава Гитлеру!». 
 В общем, денег не будет. Оружия тоже. Если пиндосы сдуру даже дадут ВСУ какое-то 
количество «атакемсов», то будем реалистами, дефективные рагули всё равно не придумают 
ничего иного, чем снова обстрелять ими рынок в Донецке. Ну или там Алёшки. Дебилы ведь 
свято верят, что чем больше они кого-то обстреливают, тем их сильнее за это будут любить. 

А пока в ВСУ с октября начнут призывать тёток. Сначала типа «только медиков», но это 
ненадолго. Главное – это окошко Овертона открыть. А там уже баб и в стрелковые бабальоны 
набирать начнут. Недаром на украине годами так старательно пиарили израильскую армию, 
где это практикуется. 

Так что геноцидом мужиков не ограничится, тёток тоже попытаются отправить на убой. 
Хозяин сказал «до последнего украинца» – надо исполнять. 
 И это не единственное такое видео, были и другие. 
Военные жалуются, что - потери огромные, - перемоги не будет, - за что воюют, сами не 
понимают.  

Вот же глупые! Зеленский в одно рыло делает 50 миллионов долларов в месяц. Плюс 
активно ворует вся его тусовка – все эти Ермаки, Подоляки, Резниковы и прочие. 

При этом Буданову Борька Джонсонюк привёз британский паспорт. Резников едет туда 
послом. У Зеленского и Порошенко там не только гражданство, но и недвижимость. 
Так что воюет (и умирает) ВСУ за безбедную старость крошки Зе и его молодой команды. 

Но доверчивым дебилам Вовочка, конечно, расскажет про «рапанчиков с песочком». Он 
ведь действительно «нелох». А лохи те, кто за него умирают. 

Впрочем, бесславная кончина данного режима уже виднеется на горизонте. И они уже 
пакуют чемоданы с наворованным и готовят паспорта подданных его величества Карла III 
Клопоухого. 
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А пока напоследок, чтобы успеть урвать ещё пару десятков миллионов, нужно ещё 
какое-то время подержать сыпящийся фронт, затыкая его рабским мясом. Ведь потом 
воровать будет уже негде, а мясо не жалко. 
 P.S. Да-да, я всё вру, Путин злой, русские плохие, а Зеленский с Байденом святые (а 
вы дебилы, если во всё это верите). 

Конт 
 
Армения, которую мы потеряли 

Происходящее в Армении всё более похоже на игру ва-банк даже не г-на Пашиняна, а 
всего сообщества, которое он представляет. 

С начала сентября они пытаются произвести стремительный разрыв или, как минимум, 
ухудшение отношений с Россией. Делается это путём недружественных действий 
политического руководства Армении, опасных для самой Армении. И нет, возрастающее 
напряжение на границе с Азербайджаном, мощное осложнение в Нагорном Карабахе и 
военная угроза Ирана — всё это не причина действий Пашиняна, а их результат. Потому, что 
Азербайджан пытается воспользоваться складывающимся положением, а Иран настроен не 
допустить вхождения США в регион любым путём. И совместные армяно-американских 
армейские учения для него — очевидный повод для военной эскалации. 

То же и с Францией, пытающейся «обменять Африку на Карабах». То же и с НАТО. То же 
и с Евросоюзом. Они все хотят разыграть армянскую кадру в закавказском подбрюшье 
России. И для всех них Армения —дешёвая карта, предназначенная в сброс. 

Всё это понятно. Но вопрос «что происходит?» не главный. Куда интереснее, как всегда, 
иные вопросы: «кто виноват?» и «что делать?». И говорить банальность, что виноват 
Пашинян и его хозяин Сорос — это, извините, глупая отмазка. Потому что — виновата 
Москва. Нынешняя Москва и её политика, которую она десятилетиями вела в Закавказье. 
Политика, почти что уже закончившаяся потерей Армении. 

Как такое стало возможно? А всё просто: ни наш изумительный и сказочный МИД, ни его 
изумительные и сказочные кураторы долгие годы не работали с армянским обществом 
вообще никак. Про Азербайджан я даже и не говорю, но даже с Арменией. Всё там 
происходило ровно также, как с Украиной. Работа заключалась в том, что тупо давали деньги. 
Выделяли бюджет, который дружно распределяли по элитам. Ну, с ними же договариваться 
удобнее, ведь правда? А плебс — кому он нужен. Максимум, делали какие-то тухлые 
культурные мероприятия и всё на этом. 

А тем временем, г-н Сорос вёл там самую активную работу на всём постсоветском 
пространстве после Украины. Достаточно посмотреть на численность американского 
посольства, чтобы всё понять. В итоге НКО воспитали там, во-первых, целую политическую 
прослойку типичных «соросят», которым плевать на свою страну и которые реализуют иные 
задачи, из которой вышел Пашинян и его банда. Ну, а, во-вторых, как сказал один российский 
эксперт армянского происхождения: проблема не в Пашиняне, а в десятках тысяч 
«пашинянов», которых они также воспитали. Инфантильная часть армянского общества, 
которая, с одной стороны, «хочет кружевные трусики и в ЕС», а, с другой, вскормлена на 
дешёвых понтах о собственном величии. Гремучая смесь, которая сейчас обрушивает 
Армению. 

Но изумительные люди на этом не ограничились. Сначала они допустили приход 
Пашиняна к власти, потом не смогли поставить его в стойло, а потом демонстративно 
самоустранились от ситуации конца 2020 года (после шокирующего, деморализующего 
поражения армян в войне) и позволили Пашиняну сохранить власть. И вот со всем этим за 
спиной мы пришли к началу СВО. Теперь выгребаем. 

Сейчас эту страну натурально определяют на мясо. Азербайджан готовится именно к 
этому: к физическому искоренению армян в Закавказье. В принципе. Как таковых. Потому что 
армяне, как бы они сейчас себя не вели, всё равно являются нашими историческими 
сотоварищами. Что понимают и турки, и американцы. Стало быть, им и жить незачем. А 
виноватой выставить Россию. Они это умеют. На это работает Пашинян. Который ради этого 
готов привести свой народ к новому геноциду. 
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Вопрос «что делать?» вполне очевиден. После окончания СВО нынешняя болезная 
Москва будет обязана разобраться со всем этим. Жёстко разобраться. Иначе проблемы могут 
быть несопоставимыми даже с нынешними. Вот только дадут ли нынешней Москве дождаться 
окончания СВО для этих целей? Ну, а кто вам виноват, ребята? 

Родина на Неве 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 94,70 ▼ 1, 80 

EUR 101,56 ▼ 1, 97 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


